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Compte rendu de la réunion du Comité directeur du Codep68 

Lundi 29 janvier 2024 

Salle de réunion du Touring Plongée Mulhouse + Visio Zoom 

 

Les personnes présentes du Comité Directeur et des Commissions : 

Rémy HELLER - William HURST - Céline BARDET - Olivia FRICKER - Jean-Michel SCIUS - François CÊTRE - Guy 
ACKER - Pascale CÊTRE (Zoom) - Anne EVRARD - Pascal HECTOR - Anne-Claire HELLER - Serge MARBACH - 
Christophe PERRIER  
 
Personnes non excusées : 

Patricia REHM - Adrien SPIESSER.  

Autres personnes présentes : 

Jacques KRANZER - Franco MARTINUZZI - Frédéric RUYZ  

Ouverture de la réunion à 20h00 

Rémy accueille les participants et les remercie pour leur présence. Il remercie également le TPM pour leur 
accueil. Jean-Michel Scius annonce qu’il souffre d’une maladie grave. Il arrête la plongée et la fonction de 
secrétaire du CODEP. Anne-Claire en tant que secrétaire adjointe prend le relai. Rémy le remercie pour 
toutes ses années d’investissement dans le Codep, pour l’excellence de son travail,  l’efficacité et la 
rapidité dont il a fait preuve en tant que secrétaire et lui exprime son soutien en tant qu’ami.  

Deux personnes du club Plongée des 3 Frontières (P3F) accompagnés de leur président Jacques Kranzer se 
présentent : Frédéric Ruiz qui proposera sa candidature à la présidence du club P3F à leur prochaine AG 
suite à l’annonce de Jacques de ne pas renouveler son mandat et Franco Martinuzzi, responsable 
technique du club. 

1. Démission de Sylvie Hirn : Sylvie a démissionné car elle habite maintenant à Strasbourg. 

 

2. Candidatures au comité 2024-28 :  
La prochaine AG en automne 2024 sera élective et le sujet doit être abordé pour prévoir notre prochain 
comité directeur. 
2.1. Tour de table des membres actuels du codep.  
Guy Acker a démissionné de la présidence de son club et aimerait que la nouvelle présidente Michèle 
Maurer prenne sa place au CODEP. Rémy approuve la proposition et va faire la demande à Michèle mais 
propose que Guy reste au Codep s’il y a assez de places.  
Pascal envisage de quitter le Codep mais de rester président de la commission technique. Céline, 
Christophe, Rémy, François, Anne-Claire, Olivia poseront leur candidature. William, Anne, Serge et les 
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autres réfléchissent. Pascale : arrête sa fonction de présidente de la Commission Régionale photo-vidéo, 
elle serait donc un peu plus disponible pour le Codep.  

2.2. Femmes intéressées dans les clubs ?  
Le nouveau comité directeur devra comporter au minimum un tiers de femmes conformément au 
règlement. Il est demandé à tous les membres présents et aux présidents des clubs de proposer aux 
plongeuses intéressées à participer aux actions du Codep68 de poser leur candidature pour rejoindre 
le comité directeur. 
 

3. Commission PSP 

Jacques Kranzer propose la création d’une commission PSP dans le 68 et candidate à la présidence de 
cette Commission PSP.  Il a différents projets pour les prochains mois.  

La création de la commission PSP au sein du Codep68 avec Jacques qui en assure la présidence par intérim 
est voté à l’unanimité en attendant l’AG élective.  

 

4. Subventions :  
4.1. CeA : Limite de dépôt des dossiers fixée au 31 janvier, information pas toujours bien relayée par les 

mairies (en charge de la diffusion) 

4.2. ANS : pas encore publié 

4.3. Campagne 2024 du Fonds pour le développement de la vie associative (FDVA) : Limite dépôt des 
dossiers au 4 mars  

4.4. JO : recenser les actions et animations prévues par vos structures. Une enveloppe de 4.5 millions 
d'euros sera déléguée afin de financer des projets locaux de qualité. Thèmes proposés : actions 
d’incitation à la pratique du sport, public éloigné, égalité d’accès entre autres. Il faut proposer une 
action qui sera évaluée et éventuellement sponsorisée. 

4.5. Rémy demande l’aide de quelques personnes pour faire les dossiers de subventions. Réflexion sur 
l’acquisition de matériel pour handi, jeunes, PSP, apnée ? Chaque commission fera sa demande, 
centralisées par Rémy. Attention, le budget doit être réaliste et correspondre aux dépenses 
envisagées et réalisées. 

 

5. Actions des commissions :  

 

5.1. Hockey : Action prévue le 17 mars 2024 envers les clubs du 68. Initiations puis matchs amicaux pour le 

fun. Pas de réponse pour l’instant, relance prévue, surtout au niveau des clubs qui ont reçu des 

subventions pour le matériel hockey, même si ce n’est que 2 ou 3 plongeurs/club 

5.2.  Souterraine : randonnée le 21 avril 2024 Inscription individuelle ou par club. Toutes les infos sur le 
mail reçu par les présidents et sur le site du Codep. Pour plus d’infos, appeler Christophe. Un lien 
« HelloAsso » sera créé pour s’inscrire et pour payer. 
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5.3.  Apnée : problème du manque de bras. Olivia aimerait organiser une initiation ludique envers les 
membres des clubs du 68. Pas de problème de créneau piscine. Autre possibilité à la demande, d’aller 
dans les clubs faire des initiations. Formation d’initiateurs en cours. Olivia signale que dans certains 
clubs, les règles de sécurité ne sont pas respectées ! Les risques sont importants, même sur des 
apnées courtes, la surveillance est impérative ! 

5.4.  Autres  

• PSP : Jacques propose des initiations dans les clubs sur leurs créneaux d’entrainement piscine 

• Matériel : proposition d’achat subventionné de plombs de cou pour les clubs, à l’instar du matériel 
de hockey, mais délai de livraison du fabricant de plusieurs mois. Prix : 100 à 150€/pièce. La 
disposition de matériel club permettrai d’envisager un essai de l’apnéiste pour évaluer le poids 
nécessaire (1 à 3 kg) avant un achat personnel. Ce matériel club pourrait être subventionné en 
partie par le Codep (50%). Olivia propose de demander le tarif au fabriquant (prix de gros) puis de 
procéder au lancement d’un sondage auprès des clubs.  

5.5. Handisub :  

• Stage du 22 et 23 avril avec le PHARE au Stade Nautique de Colmar. But : préparer des jeunes 
malvoyants, sourds ou autre à une future plongée en milieu naturel à la GDF, la demande de 
subvention est prévue. Anne- Claire va relancer le service des piscines pour avoir le tarif exact 
demandé par la ville.  

• Le Centre de réadaptation de Mulhouse (CRM) a donné son accord pour prêter leur piscine pour 
des actions handisub (stagiaires au CRM ou membres des clubs en situation de handicap qui ne 
peuvent pas être accueillis dans toutes les piscines). Un deuxième stage va donc être organisé par 
Pascal avec les formateurs handi du 68 pour un maximum de 4 plongeurs handi sur quelques 
semaines. Puis sortie commune avec les jeunes du PHARE à la GDF 

 

5.6. Secourisme : Problématique soulevé par William sur la compétence des moniteurs Anteor plutôt 
ciblée sur l’oxygénothérapie. Actuellement l’enseignement du PSC1 est standardisé et comprend en 
plus le traitement des brûlures, blessures, hémorragies etc . Il semblerait que les Antéor ne soient pas 
formés sur ces sujets, seuls les moniteurs de secourisme (et personnel médical) le seraient. William se 
demande s’il faut écrire au responsable secourisme au niveau national pour précisions et 
éventuellement modifications. Il a fait un mail à tous les formateurs secourisme du département sur 
la discordance entre textes de la FFESSM et du civil (l’oxygénothérapie par exemple). On décide dans 
un premier temps, afin de ne pas faire d’impair politique, d’évoquer le problème avec Bernard 
Schittly. 

Stages prévus : PSC1 et RIFAP. Recyclage prioritaire des moniteurs. Vivement conseillé pour les plongées à 
la GDF (règlement intérieur). 

Un moniteur a refait son RIFAP mais n’a pas reçu sa carte car avait fait le CFPS il y a de nombreuses années et 
était déjà inscrit sur une fausse date. Décision : il demandera un duplicata de sa carte et se fera rembourser 
par le codep. 

5.7. Photo vidéo : Stages prévus. Formations possibles d’« animateurs photo » qui pourront délivrer des 
« pass photo » dans leurs clubs sans être FP 

5.8. Technique : 10 stagiaires à l’initial initiateur et 23 en cours. Les subventions du Codep sont bienvenus.  

http://codep68.fr/
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5.9. TIV : 2 stages ont eu lieu, les 5 et 6 octobre par Jacques Kranzer et les 25 et 26 novembre par Laurent 
Rehm ainsi que des recyclages 

   

6. Trésorerie : quelques actions, quelques diplômes d’initiateur, l’achat d’un caisson pour smartphone pour 

la photo vidéo, de blocs pour la souterraine (à voir le problème de TIV + réépreuve des blocs inscrits au 
nom du codep68).  
Bilan actuel : 2400€ mais plusieurs choses en cours.  

7. Divers :  

7.1. Coupe de Noël prévue le week-end du 30/11-01/12 

7.2. Rappel : formation des dirigeants organisée par Bernard Schittly sur 3 lundis en visio, Rémy invite 
fortement les présidents, nouveaux et futurs ainsi que les membres des comités à y participer 

7.3. Question : organisation d’une fête de la plongée 68 ? Suite à l’échec des 2 manifestations précédentes 
organisées il y a quelques années et vu la lourdeur de l’organisation avec un investissement 
remarquable des clubs du 68 pour peu de résultats (participation du public extérieur très faible), l’idée 
n’est pas retenue pour le moment. 

7.4. En décembre 2025, l’AG nationale sera organisée dans le Grand Est. Proposition de l’organiser par 
notre Codep68 (demande pressante de Bernard Schittly). Mais problématique des marchés de Noël 
en particulier à Colmar. Décision : seule condition à sa faisabilité, le déplacement de la date au week-
end du 22/23 novembre.  Organisation très lourde : hébergement, restauration, salles, accueil, 
pauses... Il faudrait avoir le cahier des charges dans un premier temps pour évaluer si cela parait 
faisable, contacter la ville de Mulhouse : Infrastructures adéquates ?  Rémy contactera d’abord 
Bernard Schittly pour le déplacement de la date.  

Tous les sujets étant épuisés, la réunion prend fin à 22h30 

Le président remercie les membres du Comité pour leur participation active le TPM pour son accueil et la 
galette est partagée entre tous les membres présents ! 

 

 

 

 

 

 

 

 Rémy Heller Anne-Claire Heller 
 Président  Secrétaire adjointe 
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